

Révérènd Père, votre très humble et très obéissant serviteur.

« L'Abbé de Bellegarde anc. C^{te} de Lyon
(ancien Comte de Lyon).

« A Paris chez M. Boulard notaire rue St-André des Arcs.

« Le 10 mai 1775 (13). »

M. Gabriel Dupac de Bellegarde, le signataire de cette lettre, jouissait dans son parti d'une considération, méritée également par ses services et ses talents. Pour conserver l'intégrité de sa foi à la doctrine de Saint-Augustin et à la sainteté de M. Paris, il avait sacrifié sa patrie et il s'était volontairement exilé en Hollande, il séjournait ordinairement soit à Rhynewick, auprès du fameux abbé d'Etémare, soit à Utrecht; il écrivait beaucoup et d'une façon assez bonne, on lui est redevable de l'édition complète des œuvres d'Arnauld en 46 volumes in-4°, il composa l'*Histoire abrégée de l'église d'Utrecht* et produisit beaucoup d'observations et de mémoires sur les affaires et les disputes du temps (14).

Ce fut en 1761 qu'il fut pourvu d'un canonicat à Saint-Jean de Lyon, mais il démissionna au bout de deux ans, préférant les brouillards des Pays-Bas à ceux de la Saône; Mgr de Montazet conservait encore quelque mesure et il lui reprochait cette tiédeur. Il termina ses pègrinations et

(13) Fonds Franç. 15805.

(14) On a édité en 1852, à Utrecht, pour la troisième fois l'*Histoire abrégée de l'Église d'Utrecht*; elle est précédée d'une notice dont nous nous sommes servi; les *Nouvelles Ecclésiastiques*, n° du 25 décembre 1791, ont consacré un éloge funèbre à l'ancien chanoine-comte de la Primatiale.